



CONSEIL DE QUARTIER BELLECOUR-CARNOT COMPTE RENDU DE LA REUNION DU 16 Juin 2024 à 18h30 Salle Franklin

Présents : Isabelle BELVAL, Christine BRAND, Jean-Pierre CHAVAND, Sophie DESCOUR, Jean-Paul DUMONTIER, Marie-Christine EBNER, Marc ELLENBERG, Martine EYGLUNENT, Johann GALIBERT, Cyrille GLORIEUX, Marie-Christine GUERIN-LEBIGRE, Anne VORON,

Excusés : Andrée BEAUDONNET, Christian DENOYEL, Pierre-Georges DURAND, Nicolas FOURNEYRON, Dominique JACOTET, Thierry de LA POMMERAYE, Véronique LAPSCHER, Odile GILLIOT, Françoise NERI, Jean-Bernard NUIRY, Colette OLIVERO, Géraldine POURCELLY, Vincent POURCELLY, Josiane RASTRELLI, Joël SERAFINI.

Secrétariat : Martine EYGLUNENT

1) Validation du compte-rendu du 16/05/24 :

Le Compte rendu est validé par l'ensemble de l'assistance, sauf par Joël SERAFINI qui nous a fait parvenir un correctif sur les points sur lesquels il s'était exprimé. Merci de prendre en considération les correctifs suivants :

Rue Victor HUGO :

Le texte suivant :

"Joël SERAFINI exprime des doutes sur la capacité des étudiants à proposer des études et de plus, sur le choix de la végétalisation. Sont-ils suffisamment sachants ?"

Est remplacé par le texte ci-dessous :

" Joël SERAFINI a questionné la pertinence et le poids qu'aurait des études faites par des étudiants pour infirmer les conclusions d'études menées pendant plusieurs années par les services de la Métropole de Lyon dans un environnement jugé complexe."

Lettre ouverte de ADPL concernant le projet « Presqu'île à Vivre ».

Le texte suivant :

« Jean-Paul DUMONTIER, Pierre CHAVAND et Joël SERAFINI insistent sur l'importance de cette lettre qui exprime très clairement le manque d'informations en général, et plus précisément notre inquiétude sur l'impact considérable qui sera porté dans notre quartier par le développement de la ZTL. Des commerçants de renom se sont déjà manifestés. »

Est remplacé par le texte :

« Joël SERAFINI n'a jamais soutenu ces positions et seulement demandé si dans le courrier qu'il n'a pas lu il était seulement demandé la mise à disposition d'études d'impacts et pas donné d'avis sur le projet. »

Végétalisation :

Le texte suivant :

« Pour Joël SERAFINI, faut-il les relancer ? N'est-ce pas les harceler ? A quels rythmes faire les rappels ? »

Est remplacée par le texte :

« Sur les projets de végétalisation où a été questionné les réponses en attente, Joël SERAFINI a évoqué que Christine Brand avait déjà relancé, et que le rythme des relances ne doit pas virer au harcèlement, les demandes sur des sujets complexes avec un enjeu financier non négligeable ne pouvant donner lieu à des réponses rapides et exigeant de donner du temps aux services compétents pour les étudier. »

2) Projet « Rive Droite ». Réunion avec Cabinet Devlop' :

Un retour est fait à la suite de la dernière réunion de communication qui a eu lieu avec le Cabinet Devlop'.

Johann GALIBERT rappelle rapidement comment ce cabinet a été mandaté par la Métropole pour faire des études d'impact sur les retombées économiques, commerciales et sociétales de ce projet. En clair, il s'agit d'une consultation pour mesurer le pouls des riverains qui vont être concernés par ce projet.

Jean-Pierre CHAVAND, présent à cette réunion, dit être ressorti, à nouveau, très « frustré ». Manque de visibilité et particulièrement de ciblage. Par exemple, il est prévu une ligne de bus mais dans un sens uniquement... Il faudrait rencontrer le Sytral pour des explications.

Il souhaiterait qu'il y ait des interférences avec les items entre eux, eau, air, etc., pour obtenir un ensemble cohérent et global.

Il est rejoint par Sophie DESCOUR dans cette analyse, « c'est un dialogue de sourds, on a affaire à des consultants mais on n'obtient pas de réponses à nos problématiques spécifiques ».

Johann GALIBERT précise bien que le Conseil de Quartier a pourtant bien fait remonter toutes les questions inhérentes à la vie du quartier et que malheureusement, elles semblent être non entendues.

Il rappelle qu'une Lettre Ouverte a été adressée à M Bruno BERNARD, Président de la Métropole, pour réitérer les engagements pris par les élus lors du CICA du 6/12/23 pour faire des études d'impact, celles-ci devant être ensuite mises à disponibilité au début de l'année 2024. Où sont ces études engagées ? Il n'y a toujours pas de réponse.

Pierre-Georges DURAND, de son côté, à l'issue de cette réunion, a fait un courrier à ce Cabinet. Il a reçu une fin de non-recevoir. « Un coup d'épée dans l'eau ! »

Johann GALIBERT renseigne sur le déroulement général du projet. Une enquête publique est prévue début 2025 pour des travaux qui débiteront mi-2025 ce qui laisse peu de temps pour réagir.

Cette enquête est commanditée officiellement par la Haute Autorité Environnementale. Vu le délai très court entre l'enquête et le début des travaux, il y a une réelle nécessité de faire avancer la date de cette enquête. C'est pourquoi Johann GALIBERT a demandé que cette enquête soit déplacée au début du mois de septembre.

Pour avoir le poids qu'il convient et être représentatif de toutes les catégories de population, le Conseil de Quartier souhaite fédérer son action avec les deux autres C.Q, les Cils et diverses autres associations.

L'essentiel étant d'être bien présents et représentés lors de l'Enquête Publique.

Cyrille GLORIEUX, faisant référence aux futurs travaux du Musée des Tissus, relate que le fait de commencer des travaux sans prendre en compte les avis des habitants peut « coûter très cher » si ceux-ci s'emparent du Tribunal administratif.

Johann GALIBERT souligne que le Conseil de Quartier n'a pas la possibilité de se saisir de cette instance mais, en revanche les associations le peuvent. D'où la très grande nécessité de travailler en commun avec les associations.

Jean-Paul DUMONTIER rappelle que ce projet a été lancé par voie de concours d'idées. Le cabinet d'urbanisme et paysage BASE a remporté le concours. Le déroulement est le suivant, une phase de concertation est mise en place. A partir de là, soit on attend l'Enquête Publique et c'est trop tard pour intervenir, les recours en ce qui concerne les grands projets de la Ville étant inutiles. Soit le Conseil de Quartier maintient la pression jusqu'à obtenir une intervention précise des décideurs à nos attentes et questionnements

3) **Rue Victor Hugo** : Recherche d'écoles d'architecture et d'urbanisme. Etat des démarches.

Bref rappel, il s'agit de faire intervenir des étudiants dans cette spécialité pour produire des études d'embellissement de la rue dans le cadre d'un projet pédagogique.

Johann GALIBERT a pris contact avec l'Ecole de Condé et attend son retour.

Il s'est également rapproché des pompiers pour les contraintes de circulation dans la rue (voir annexe 1) et de Keolis pour les descentes de charge autorisées. Des informations ont été également recueillies auprès d'une entreprise réalisatrice des travaux, au sujet des surépaisseurs sur la voirie de la rue Victor Hugo marquant la délimitation des trottoirs, source d'accidents fréquents de riverains. Des essais sont en cours pour voir la faisabilité pour annuler cette surépaisseur par un chanfrein.

Jean-Paul DUMONTIER se rapprochera de l'école d'architecture dès le 15 septembre. Il proposera aux étudiants de faire un projet autour de quelques grandes lignes, l'ombre, la végétalisation, l'attraction commerciale et touristique, l'embellissement général

Annexe1 : Guide accessibilité secours 2023 SDMIS

Particularité du n° 35 de la rue Victor Hugo

La cour du numéro 35 de la rue est à nouveau citée comme espace végétalisé remarquable. Ampélopsis, glycine, vigne, noisetier se développent harmonieusement dans cette cour qui prend des allures de petite forêt, apportant une fraîcheur certaine à la beauté de l'ensemble.

Jean-Paul DUMONTIER exprime qu'il serait intéressant de faire « classer » cet espace comme plantes remarquables non seulement pour inciter d'autres cours d'immeuble à se végétaliser mais aussi dans un intérêt touristique qui pourrait être déployé par l'Office du tourisme.

Pierre CHAVAND renforce cette idée à l'exemple de la Belgique qui propose des circuits de ce genre via l'Office du tourisme.

4) Boite à livres Petit Prince. Inauguration :

Rappel, le 28 juin prochain se déroulera l'inauguration de la BAL Square Widor place Bellecour avec les enfants des écoles du quartier, et un hommage au Petit Prince au pied de la statue place Bellecour.

Cet événement se fera avec la présence de Pierre OLIVER, maire du 2ème, de quelques élus, d'Olivier d'AGAY, petit-neveu de l'écrivain, de Franck BEJAT, aéronaute passionné par l'auteur.

Un grand nombre de dessins d'élèves sur le thème Petit Prince seront affichés sur les vitrines des commerces de la rue Victor Hugo et alentour. Une fanfare viendra couronner cette manifestation.

Anne VORON confirme l'accord de l'Inspectrice d'académie pour la procession des élèves et Johann GALIBERT l'accord de l'OTEP (Occupation Temporaire de l'Espace Public).

Johann GALIBERT souhaite que soit pérennisé un événement lié au Petit Prince avec des projets pour les années suivantes avec MM. D'AGAY et BEJAT.

5) World Clean Up Day. Date 20 septembre:

Johann GALIBERT a reçu un accueil très favorable de l'Ecole Chevreul, qui donne son accord sur le principe, lors d'une réunion préparatoire en présence également de Jean Paul DUMONTIER et Guy-Laurent FAZILLE qui s'est tenue le 17 juin.

Des élèves « éco-délégués » ont été des relais au sein de l'établissement auprès des collégien(ne)s qui participeront à cette journée mondiale prévue le 20 septembre. Les premiers acteurs seront les élèves de 3^{ème}, et chaque trimestre une nouvelle action sera organisée par une section différente (4^{ème}, 5^{ème}, 6^{ème}). Nous proposerons également cet événement à la presse. Il s'agit là d'un vrai projet pédagogique mené par des élèves enthousiastes et volontaires.

Johann GALIBERT va rencontrer le 25 juin également la Vice-Rectrice en charge de la Transition Ecologique, Responsabilité Sociétale et Qualité à l'UCLY, Mme BUI-LETURCQ, en vue d'élaborer un projet avec ses étudiants.

6) Végétalisation. Etat d'avancement :

Christine BRAND rappelle les espaces visés, la rue Vaubecour et la grande cour intérieure située rue Ste Hélène, anciennement la Région. Des éléments de réponse ont été demandés à M Valentin LUNGENSTRASS depuis le mois de mars 2024. Christine BRAND prévoit un rendez-vous avec M. ATHANAZE en septembre.

7) Priorisations définies par le Conseil de quartier en janvier 2024 et constitution de nouveaux groupes de travail :

Johann GALIBERT constate qu'il n'y a pas eu de retour des membres du Conseil de Quartier pour intégrer des groupes de travail sur les actions priorisés. Une relance sera faite au mois de septembre.

Rappel :

Certains vont pouvoir être intégrés dans les sujets en cours :

18 : Dans le groupe « Rive Droite » et « Presqu'île à vivre »

11 : Dans le groupe végétalisation

5 : Dans le groupe Victor HUGO

Pour les autres nous devons créer de nouveaux groupes :

19 : Nuisances sonores

16 : Bellecour nouveau squat

2 : Destination ancien couvent rue St Hélène

9 : Organisation festive du Conseil de Quartier avec les Commerçants

8 – 1 – 26 : Régulation des deux roues sur les trottoirs vélos trottinettes....

Sur ce dernier thème, M. et Mme RASTRELLI se proposent de le prendre en charge.

8) Recherche de nouveaux membres :

7 nouveaux membres en 2 mois ont rejoint le Conseil de Quartier Bellecour-Carnot.

Avec la participation de la Mairie, il est prévu un boitage avec de nouveaux flyers pour rendre le Conseil plus visible, ainsi qu'une action également auprès des commerçants pour plus de communication.

Le 7 septembre, le Conseil de Quartier sera présent au Forum des Associations qui a lieu chaque année.

Cyrille GLORIEUX émet l'idée de contacter les présidents des Conseils syndicaux des immeubles afin qu'ils communiquent sur l'existence des Conseils de quartier.

9) Organisation d'un moment de convivialité. Date prévue en septembre :

Les personnes présentes soulignent toute l'importance de regrouper les membres du Conseil lors d'un moment festif, un apéritif par exemple, pour faire connaissance et créer une dynamique relationnelle.

Une date sera fixée sur le mois de septembre. Le lieu envisagé pourrait être le jardin d'Ainay jouxtant l'Abbaye, mais cela reste à confirmer

Fin de la réunion à 20 H.
